

# Prix Responsables par nature 2020



---

Assemblée semi-annuelle 2019

Yvan Fréchette  
*Premier vice-président*

## Des retombées significatives

Le renforcement de la  
«Vie associative»

L'appropriation de la démarche par  
les éleveurs

La promotion des bonnes pratiques

Une image positive du secteur porcin



# Les lauréats du concours Responsables par nature 2019



Louise Lacasse

Luc Veilleux

Concours Responsables par nature  
– Ferme porcine LV



Johanne Moreau Benoit Richard

Concours Responsables par nature  
– Ferme Benoit Richard



Geneviève Ouellet

Concours Responsables par nature  
– Genôme LKM

# Une belle couverture médiatique

GRANDE LAURÉATE DU CONCOURS RESPONSABLES PAR NATURE 2019

## Bien-être animal et gestion environnementale vont de pair à la Ferme porcine LV

Truies gestantes logées en groupe depuis trois ans, analyse des sols par GPS pour mieux cibler les interventions dans les champs et gestion environnementale appliquée, sont quelques-unes des bonnes pratiques mises de l'avant à la Ferme porcine LV pour élever les porcs, tout en garantissant leur bien-être et en protégeant les ressources. Faits saillants des initiatives de la Ferme porcine LV qui lui ont permis d'être sacrée grande lauréate du concours Responsables par nature 2019 des Éleveurs de porcs du Québec.



Marie-Catherine Lefebvre et Dominic Veilleux, accompagnés de leurs enfants Sofyanne et Jayce. Louise Lacasse et Luc Veilleux, ainsi que Francis Veilleux et Julie Boutin, avec leur fils, Jean.

« Chaque fois que je pose le pied à la ferme, je me demande : qu'est-ce que je peux faire pour améliorer la qualité du travail et le confort des animaux? J'ai comme leitmotiv que, chaque jour, je peux mettre de l'avant une initiative en ce sens », confesse Luc Veilleux, copropriétaire de la Ferme porcine LV. Ses efforts ont déjà été récompensés, dans les premières années, alors qu'il a remporté le prix de la ferme porcine de l'année, en 1989, dans le cadre du concours de l'Expo Congrès du porc, visant à souligner l'excellence des producteurs s'étant particulièrement illustrés par leurs performances en gestion.

La Ferme porcine LV est située à Sainte-Marie en Beauce. Elle compte 700 truies en inventaire, pour environ 610 truies productives. En 2018, à la suite d'une crise du SRRP, elle a élevé 14 500 porcelets et 3 000 porcs. Pour 2019, la maternité devrait seerver 16 500 porcelets. On y cultive du soya, du blé, de l'orge et du seigle sur 375 acres, dont 75 loués.

Luc Veilleux s'est lancé dans la production porcine en 1982 en achetant une porcherie de 400 truies, sans sol. Il a relancé l'entreprise en partenariat avec sa conjointe, Louise Lacasse, avec laquelle il a élevé trois enfants : Dominic, 38 ans, Émilie, 37 ans, et Francis, 35 ans. Dominic est devenu actionnaire en 2004, tandis que Francis s'est joint à l'entreprise familiale en 2007. Émilie a pour sa part choisi la restauration en achetant le restaurant l'infusion à Sainte-Marie.

25/10/2019 53e assemblée générale annuelle des Éleveurs de porcs du Québec : Un éleveur de la Montérégie lauréat au concours Responsables par nature...

## 53e assemblée générale annuelle des Éleveurs de porcs du Québec : Un éleveur de la Montérégie lauréat au concours Responsables par nature!



QUÉBEC – Les Éleveurs de porcs du Québec ont profité de leur assemblée générale annuelle pour récompenser les efforts remarquables en matière de responsabilité sociale de trois fermes porcines. La ferme Benoit Richard, à Saint-Barnabé-Sud en Montérégie, fait partie des trois lauréates de l'édition 2019 du concours Responsables par nature. L'organisation en a également profité pour faire le point sur les événements marquants de la dernière année. Sur la photo du haut, on aperçoit Kévin Richard de la Ferme Benoit Richard. (Photographie: Courtoisie).

Une filière responsable et innovante

<https://journalmontreal.com/53e-assemblee-generale-annuelle-des-eleveurs-de-porcs-du-quebec-un-eleveur-de-la-monteregie-laurat-au-concours-responsables-par-nature/>

17/06/2019 Geneviève Ouellet, lauréate du concours Responsables par nature | infodimanche.com

infodimanche.com

Actualités / Actualité

18 juin 2019 - 07:33

Geneviève Ouellet, lauréate du concours Responsables par nature



Les Éleveurs de porcs du Québec se sont réunis à l'occasion de leur 53e assemblée générale annuelle pour revenir sur les événements qui ont marqué la dernière année et sur les opportunités et le potentiel économique que représente le secteur porcin, qui constitue la 1re industrie bioalimentaire exportatrice au Québec.

Ils ont également profité de ce rassemblement annuel pour organiser un cocktail à l'Assemblée nationale afin de réunir les députés provinciaux et tous les acteurs de la filière pour échanger sur les enjeux de la filière porcine.

Lors de leur assemblée, les Éleveurs de porcs ont souligné les bons coups en matière de responsabilité sociale au sein de la production porcine. Geneviève Ouellet, de Saint-Hubert-de-Rivière-du-Loup dans le Bas-Saint-Laurent, fait d'ailleurs partie des trois lauréates de l'édition 2019 du concours Responsables par nature. Cette initiative récompense les meilleures pratiques en matière de gouvernance, de relations avec la communauté, de gestion environnementale, de performance économique et de bien-être animal.

Rappelons que dans la région du Bas-Saint-Laurent, le secteur porcin représente pas moins de 2 056 emplois ainsi que des retombées économiques de 210 millions \$.

## Prix Responsables par nature



Un processus simplifié,  
mais toujours aussi  
rigoureux

Une tierce partie se rend  
sur l'entreprise

Un appui financier  
octroyé aux syndicats pour  
aider au processus de  
recrutement

- Des questions à choix de réponses pour chacun des cinq axes
- La description d'une bonne pratique pour deux des cinq axes

## Sélection du lauréat

### Formule mixte d'attribution du pointage

- Pointage préprogrammé pour les questions à choix de réponse
- Pointage attribué par un jury pour la description des deux pratiques

### Pondération

- 50 % des points attribués à chacune des deux sections

### Composition du jury

- Représentants des Éleveurs

## Remise du *Prix Responsables par nature*



Bourse de 3000\$, deux entrées au Porc Show et une nuitée pour deux personnes



Frais entourant la participation du lauréat à l'AGA assumés par les Éleveurs (hébergement et repas)



Dévoilement du lauréat lors de l'AGA 2020



Diffusion de la capsule vidéo



Reportage à la ferme publié dans le magazine *Porc Québec*

## Autres informations

Tous les éleveurs,  
sans distinction,  
sont invités à  
signifier leur  
intérêt en  
contactant les  
Éleveurs de porcs

Les Éleveurs de  
porcs sollicitent  
la collaboration  
des syndicats  
régionaux et des  
partenaires pour  
la promotion et le  
recrutement

La période de  
mise en  
candidature :  
2 décembre 2019  
au 2 mars 2020

La tierce partie  
visitera chaque  
entreprise  
candidate  
jusqu'au  
13 mars 2020



**Merci**